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В отсутствие Председателя его место 
занимает г-н Теви (Вануату), заместитель 
Председателя.

Заседание открывается в 10 ч. 05 м.

Пункты 120 и 121 повестки дня (продолжение)

Осуществление резолюций Организации 
Объединенных Наций

Активизация работы Генеральной Ассамблеи

Г-н Нгундзе (Южная Африка) (говорит по-
английски): Пользуясь возможностью, я хотел бы от 
имени моей делегации выразить признательность 
за созыв этих прений на тему активизации работы 
Генеральной Ассамблеи, а также за проявляемые 
Председателем инициативность и заинтересован-
ность в этом вопросе. Заверяю Вас в неизменной 
поддержке и сотрудничестве Южной Африки по 
этому важному вопросу.

Южная Африка присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Алжира от имени Дви-
жения неприсоединившихся стран (см. A/72/PV.48). 
Я хотел бы сделать следующие дополнительные 
замечания.

Активизация работы Генеральной Ассамблеи 
входит в число важнейших компонентов всеобъ-
емлющей реформы Организации Объединенных 
Наций и остается одним из главных приоритетов 
Южной Африки в ходе семьдесят второй сессии. 

В этой связи мы приветствуем достижения и про-
гресс по ряду областей, включая успешную кампа-
нию по укреплению роли Генеральной Ассамблеи в 
процессе выбора и назначения Генерального секре-
таря. Мы полностью поддерживаем рекомендации, 
содержащиеся в резолюциях 69/321, 70/305 и 71/323, 
по продвижению и укреплению работы Генераль-
ной Ассамблеи. Вместе с тем важно, чтобы Ассам-
блея постоянно адаптировалась к непрерывным из-
менениям, происходящим в нашем мире.

Южная Африка давно предлагает конкретные 
меры, направленные на укрепление и повышение 
эффективности Генеральной Ассамблеи, в том чис-
ле путем активизации ее роли в поддержании меж-
дународного мира и безопасности в пределах, пред-
усмотренных Уставом Организации Объединенных 
Наций. Это особенно актуально в текущих глобаль-
ных условиях, для которых характерны новые виды 
конфликтов, в первую очередь связанные с активи-
зацией терроризма, воинствующего экстремизма и 
транснациональной организованной преступности, 
а также перемещение населения в результате вой-
ны и глобальной миграции, нищета и неравенство, 
спровоцированные эпидемиями и голодом, которые 
возникли вследствие изменения климата.

Отдельные государства не в состоянии эффек-
тивно справляться с такими имеющими транснаци-
ональный характер вызовами, в свете чего повыша-
ется важность многостороннего подхода и значи-
мость центральной роли Организации Объединен-
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ных Наций в решении этих важных вопросов. Более 
того, Южная Африка придерживается мнения, что 
лучшим форумом для этого по-прежнему является 
Генеральная Ассамблея. Южная Африка является 
активным членом Специальной рабочей группы 
по активизации деятельности Генеральной Ассам-
блеи. Мы придаем огромное значение всему блоку 
обсуждаемых Рабочей группой вопросов. В этой 
связи я хотел бы обратить особое внимание на сле-
дующие вопросы, которые имеют первоочередное 
значение для Южной Африки на этой сессии.

Что касается процесса выбора и назначения Ге-
нерального секретаря, то Южная Африка хотела 
бы, чтобы реформы, утвержденные на семидесятой 
и семьдесят первой сессиях были институциализи-
рованы, а Специальная рабочая группа продолжала 
обсуждение дальнейших реформ. К этим реформам 
относится возможное ограничение срока полномо-
чий и назначение следующего Генерального секре-
таря путем голосования в Ассамблее, что соответ-
ствует намерениям государств-основателей. Кроме 
того, мы рекомендуем, чтобы Совет Безопасности 
представлял Генеральной Ассамблее более одного 
кандидата в процессе выборов Генерального секре-
таря в соответствии с правилом 141 правил проце-
дуры Генеральной Ассамблеи.

Что касается укрепления институциональной 
памяти Канцелярии Председателя Генеральной 
Ассамблеи, то Южная Африка согласна с необхо-
димостью на постоянной основе передать Канце-
лярии дополнительные людские ресурсы из Секре-
тариата, в частности в целях улучшения ведения 
документации и обеспечения преемственности в 
работе сессий. Со своей стороны Южная Африка 
продолжает направлять одного из своих опытных 
должностных лиц в штат Канцелярии для оказания 
ей содействия в выполнении своих обязанностей 
эффективным и действенным способом. Мы также 
благодарим государства-члены, которые поступают 
аналогичным образом. Кроме того, мы с удовлет-
ворением отмечаем расширение роли и значимости 
Председателя Генеральной Ассамблеи в последние 
годы, но по-прежнему озабочены тем, что Канцеля-
рии при этом не предоставляются дополнительные 
людские и финансовые ресурсы, что имеет широко-
масштабные последствия для работы и эффектив-
ности Канцелярии. В этой связи мы поддерживаем 
призыв к эффективному и подлинному укреплению 
Канцелярии Председателя Генеральной Ассамблеи, 

а также к тому, чтобы Канцелярии выделялось до-
статочно ресурсов из регулярного бюджета Орга-
низации Объединенных Наций.

Что касается роли и авторитета Ассамблеи, то 
Южная Африка сохраняет оптимизм, считая, что 
Генеральная Ассамблея с ее организационным по-
тенциалом — это орган, наиболее подходящий для 
решения проблем, касающихся неравенства и ра-
стущего разрыва между богатыми и бедными, в том 
числе между государствами-членами. В этой связи 
Южная Африка приветствует прогресс, достигну-
тый главными комитетами в деле совершенствова-
ния своих методов работы. Мы также приветствуем 
прогресс, достигнутый в обеспечении более тесной 
координации между главными комитетами и Спе-
циальной рабочей группой.

Южная Африка, присоединяясь к большинству 
государств-членов, подчеркивает важность со-
хранения межправительственного, инклюзивного 
и демократического характера Организации Объ-
единенных Наций, а также необходимость про-
ведения консультаций с государствами-членами 
Организации.

В заключение Южная Африка хотела бы вновь 
подтвердить свою готовность вносить конструк-
тивный вклад в работу Специальной рабочей груп-
пы по активизации работы Генеральной Ассамблеи 
в ходе этой сессии и по-прежнему готова сотрудни-
чать в этом направлении с другими государствами-
членами в духе транспарентности и на профессио-
нальном уровне.

Г-н Авад (Египет) (говорит по-арабски): Прежде 
всего мы приветствуем проведение данного еже-
годного заседания по двум важным пунктам нашей 
повестки дня, а именно: осуществление резолюций 
Организации Объединенных Наций и активизация 
работы Генеральной Ассамблеи. Мы хотели бы так-
же поздравить Постоянного представителя Хорва-
тии и Постоянного представителя Колумбии с их 
назначением в качестве сопредседателей Специаль-
ной рабочей группы по активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи на ее семьдесят второй сессии.

Наша делегация присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Алжира от имени Дви-
жения неприсоединившихся стран (см. A/72/PV.48).

Генеральная Ассамблея играет центральную 
роль в Организации Объединенных Наций как ее 
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основной орган, в котором наиболее широко пред-
ставлено международное сообщество, а также как 
платформа для многостороннего сотрудничества 
и принятия решений. Египет считает, что акти-
визация работы Генеральной Ассамблеи является 
неотъемлемой частью более широкомасштабных 
усилий, направленных на укрепление деятельности 
Организации Объединенных Наций в целом. Таким 
образом, повышение эффективности и действен-
ности Генеральной Ассамблеи является первым 
шагом на пути к созданию более демократичной 
и основанной на широком участии Организации 
Объединенных Наций, способной выполнять свои 
международные обязанности и обязательства в со-
ответствии с Уставом Организации Объединенных 
Наций. Последняя резолюция Генеральной Ассам-
блеи по этой теме (резолюция 71/323), принятая 8 
сентября на основе консенсуса, придает дополни-
тельный импульс процессу укрепления роли и ав-
торитета Генеральной Ассамблеи.

Мы призываем международное сообщество 
продолжить мобилизацию всех ресурсов, необхо-
димых для полного осуществления данной резо-
люции, а также развивать уже достигнутые успе-
хи, особенно в том, что касается укрепления роли 
и авторитета Генеральной Ассамблеи, совершен-
ствования ее методов работы на административ-
ном, организационном, техническом и предметном 
уровнях, укрепления институциональной памяти 
Канцелярии Председателя Генеральной Ассамблеи 
и совершенствования процесса избрания и назначе-
ния Генерального секретаря.

Сегодня Организация Объединенных Наций 
сталкивается с серьезными вызовами и угрозами, 
прежде всего в деле борьбы с международным тер-
роризмом, поддержания международного мира и 
безопасности, обеспечения устойчивого развития и 
устранения коренных причин кризисов и конфлик-
тов во всем мире. Для этого требуется сотрудни-
чество, согласованные усилия, координация и взаи-
модополняемость международных усилий главных 
органов Организации Объединенных Наций с уче-
том необходимости сохранять хрупкое равновесие 
между функциями, полномочиями и сферами дей-
ствия мандатов этих органов в соответствии с Уста-
вом Организации Объединенных Наций. Поэтому 
мы надеемся добиться четкого и понятного разъяс-
нения практики, установившейся в Совете Безопас-
ности в последние несколько лет, в отношении важ-

ности улучшения координации, сотрудничества и 
взаимодействия между главными органами Орга-
низации Объединенных Наций, особенно между 
Генеральной Ассамблеей и Советом Безопасности, 
в целях решения глобальных проблем на более эф-
фективной основе.

Сейчас я хотел бы особо отметить ряд тем, вы-
несенных на обсуждение государств-членов на ны-
нешней сессии Генеральной Ассамблеи.

Во-первых, в приоритетном порядке должны 
быть пересмотрены процедуры проведения выбо-
ров тайным голосованием в Организации Объеди-
ненных Наций и ее специализированных учреж-
дениях. Недавно мы обратили внимание на то, что 
использование системы тайного голосования по-
рождает нарушения принципа ответственности и 
транспарентности в международных отношениях. 
Это напрямую противоречит определенным усили-
ям в области благого управления, оставляя место 
для манипуляций и отсутствия транспарентности в 
процессе голосования.

Во-вторых, нам необходимо активизировать 
роль Генеральной Ассамблеи в урегулировании 
острых международных кризисов на основе коор-
динации с соответствующими органами системы 
Организации Объединенных Наций.

В-третьих, необходимо выделять соответству-
ющие людские и финансовые ресурсы для обеспе-
чения беспрепятственной работы в рамках Органи-
зации. В этой связи мы надеемся ознакомиться с но-
вым видением Генерального секретаря, касающим-
ся реформы Организации Объединенных Наций в 
отношении ее трех основных компонентов.

В заключение я хотел бы выразить нашу глубо-
кую признательность и благодарность за огромные 
усилия со стороны Председателя Генеральной Ас-
самблеи и его сотрудников.

Г-н Млинар (Словакия) (говорит по-английски): 
Наша делегация полностью присоединяется к заяв-
лению, с которым выступил наблюдатель от Евро-
пейского союза (см. A/72/PV.48). Однако я хотел бы 
добавить несколько замечаний в своем националь-
ном качестве.

Прежде всего я хотел бы поблагодарить Предсе-
дателя за созыв этого пленарного заседания, посвя-
щенного вопросу активизации работы Генеральной 
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Ассамблеи, и за предоставленную нам возможность 
выступить. Мы признательны ему за его работу и 
руководящую роль в процессе повышения целена-
правленности, эффективности и актуальности ра-
боты Генеральной Ассамблеи, что, на наш взгляд, 
заслуживает высокой оценки и имеет жизненно 
важное значение. В этой связи мы приветствуем 
приверженность дальнейшему укреплению роли 
и авторитета Генеральной Ассамблеи в системе 
глобального управления. Мы также приветству-
ем усилия по развитию культуры сотрудничества, 
диалога, консенсуса и всеобщего участия в работе 
Генеральной Ассамблеи.

Я хотел бы поблагодарить Постоянного пред-
ставителя Хорватии г-на Владимира Дробняка и 
Постоянного представителя Объединенных Араб-
ских Эмиратов г-жу Лану Нуссейбу за их руково-
дящую роль и важную работу, проделанную в ходе 
предыдущей сессии. Мы рады вновь видеть посла 
Дробняка на посту сопредседателя Специальной ра-
бочей группы по активизации работы Генеральной 
Ассамблеи в этом году, и мне очень приятно при-
ветствовать Постоянного представителя Колумбии 
г-жу Мехию Велес в качестве нового сопредседате-
ля Рабочей группы в ходе нынешней сессии. Они 
могут рассчитывать на нашу поддержку работы 
Специальной рабочей группы.

Сессии Генеральной Ассамблеи с шестьдесят 
девятой по семьдесят первую свидетельствуют о 
том, что Ассамблея может добиться значительных 
успехов в части активизации своей работы, начиная 
с таких вопросов, как совершенствование процесса 
назначения — в частности назначения Генерально-
го секретаря — и процессов выборов и голосования, 
укрепление работы Канцелярии Председателя Ге-
неральной Ассамблеи, и заканчивая оптимизацией 
методов работы. Мы приветствуем все эти послед-
ние события и призываем к полному осуществле-
нию этих и других соответствующих положений, 
направленных на то, чтобы сделать работу Гене-
ральной Ассамблеи более предметной и значимой 
в будущем.

В ходе текущей сессии мы должны продолжать 
предпринимать дальнейшие шаги для достижения 
нашей общей цели по активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи, с тем чтобы сделать ее по-
настоящему совещательным и работоспособным 
органом. Я убежден, что наряду с другими важны-

ми вопросами, мы могли бы добиться дальнейше-
го прогресса в согласовании работы Генеральной 
Ассамблеи с Повесткой дня в области устойчивого 
развития на период до 2030 года, дальнейшем укре-
плении преемственности Канцелярии Председате-
ля Генеральной Ассамблеи, а также успешном про-
ведении текущего обсуждения регулярного бюдже-
та на двухгодичный период 2018-2019 годов.

Мы могли бы также укрепить отношения меж-
ду Генеральной Ассамблеей и другими главными 
органами, с тем чтобы обеспечить более тесное со-
трудничество по вопросам, требующим принятия 
Организацией Объединенных Наций скоординиро-
ванных мер согласно соответствующим мандатам 
этих органов, а также учесть полученный в процес-
се выборов Генерального секретаря опыт и передо-
вую практику и обеспечивать гендерное равенство 
в работе Генеральной Ассамблеи.

Наконец, Словакия рассчитывает на сотрудни-
чество с Председателем, а также с государствами-
членами в рамках ориентированного на конкрет-
ные результаты процесса в ходе семьдесят второй 
сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объ-
единенных Наций в целях дальнейшего повышения 
способности организации вносить соответствую-
щий вклад в обеспечение глобального мира, про-
цветания, устойчивого развития и прав человека.

Г-н Кастаньеда Соларес (Гватемала) (говорит 
по-испански): Я хотел бы поблагодарить Председа-
теля за проведение этих прений.

Наша делегация присоединяется к заявлению, 
сделанному вчера представителем Алжира от име-
ни Движения неприсоединения (см. A/72/PV.48).

Позвольте мне прежде всего искренне поздра-
вить Постоянного представителя Колумбии г-жу 
Марию Эмму Мехию Велес и Постоянного пред-
ставителя Хорватии г-на Владимира Дробняка с 
их назначением сопредседателями Специальной 
рабочей группы по активизации деятельности Ге-
неральной Ассамблеи. Мы уверены, что под их ру-
ководством мы сможем добиться подвижек в дости-
жении консенсуса по этому очень важному вопросу. 
Пользуясь случаем, я хотел бы также отметить ис-
ключительную работу, проведенную Постоянным 
представителем Объединенных Арабских Эмира-
тов и Постоянным представителем Хорватии в ходе 
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семьдесят первой сессии, в результате совместных 
усилий которых была принята резолюция 71/323.

Наша делегация вновь заявляет о необходи-
мости дальнейшего повышения роли, авторитета, 
действенности и эффективности Генеральной Ас-
самблеи. Работа Ассамблеи крайне важна в совре-
менном мире по мере того, как Организация адап-
тируется к глобальным вызовам, с которыми мы 
сталкиваемся.

В прошлые годы целеустремленность, проде-
монстрированная в рамках Специальной рабочей 
группы по активизации деятельности Генеральной 
Ассамблеи, позволила нам добиться значительных 
успехов, в том числе провести обзор методов ра-
боты главных комитетов и обменяться передовым 
опытом; установить более гибкие отношения меж-
ду Ассамблеей и Экономическим и Социальным 
Советом, с тем чтобы повысить согласованность в 
осуществлении целей в области устойчивого разви-
тия; скоординировать планирование заседаний вы-
сокого уровня Генеральной Ассамблеи, с тем чтобы 
сделать их более интерактивными; а также суще-
ственно повысить уровень взаимодействия между 
постоянными представительствами и Секретариа-
том. Важно также отметить успехи, достигнутые в 
связи с назначением Генерального секретаря.

Мы должны отметить ту существенную роль, 
которую играет Ассамблея в части выполнения 
функций, возложенных на нее Уставом Организа-
ции Объединенных Наций, а также в части пред-
лагаемых реформ в таких областях, как управле-
ние, мир и безопасность и развитие. Предлагаемые 
реформы подтверждают подчеркнутые в резолю-
ции 71/323 тезисы об адаптации программы Гене-
ральной Ассамблеи, с тем чтобы Ассамблея могла 
оказывать всемерную поддержку осуществлению 
Повестки дня в области устойчивого развития на 
период до 2030 года.

Именно в контексте предлагаемых реформ наша 
делегация вновь заявляет об имеющейся у Ассам-
блеи возможности провести широкое обсуждение, 
которое позволит нам принять более масштабный 
подход к анализу реформ, принимая во внимание 
взаимозависимость трех основных направлений 
деятельности Организации: мира и безопасности, 
развития и прав человека. Выступая с этой трибу-
ны, наша делегация подтверждает и поддерживает 
предложенную Генеральным секретарем концеп-

цию действий на упреждение, поскольку мы твердо 
убеждены в том, что дальнейшее направление ре-
сурсов на предотвращение в будущем позволит со-
кратить количество социальных или вооруженных 
конфликтов.

Г-жа Тэчко (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Соединенные Штаты хоте-
ли бы поблагодарить сопредседателей Специальной 
рабочей группы по активизации работы Генераль-
ной Ассамблеи на ее семьдесят первой сессии посла 
Нуссейбу и посла Дробняка. Они руководили Рабо-
чей группой в ходе напряженной серии заседаний 
по вопросу о методах работы Генеральной Ассам-
блеи, авторитете Генеральной Ассамблеи и укре-
плении полномочий Канцелярии Председателя Ге-
неральной Ассамблеи, а также по другим важным 
вопросам. Их руководящая роль на протяжении 
всей сессии, начиная с наших первых заседаний в 
январе этого года и заканчивая успешным прове-
дением переговоров по широкоохватной резолюции 
71/323, которая была принята в сентябре, позволила 
обеспечить результативность усилий Группы и их 
направленность на повышение эффективности ра-
боты Генеральной Ассамблеи.

Мы многого добились в рамках Специальной 
рабочей группы, в том числе усовершенствования 
процессов голосования в ходе выборов. Мы также 
добились прогресса в ограничении практики раз-
дачи подарков государствами-членами в зале Ге-
неральной Ассамблеи в дни проведения выборов. 
Теперь мы должны продвинуться вперед в деле раз-
работки кодекса этических норм для проведения 
будущих выборов.

Генеральный секретарь Гутерриш, перед из-
бранием которого Группой были приложены уси-
лия по повышению транспарентности и всеохват-
ности процедуры выбора Генерального секретаря, 
начал свой первый год в этой должности весьма 
активно. Его усилия по осуществлению значимой 
реформы Организации Объединенных Наций поль-
зуются широкой поддержкой государств-членов, и 
он может рассчитывать на нашу неизменную под-
держку в реформировании этого института, с тем 
чтобы он мог лучше служить народам, которые мы 
представляем.

В резолюции 71/323 подробно описываются 
многие наши усилия по совершенствованию и ра-
ционализации работы Генеральной Ассамблеи и 



A/72/PV.54 14/11/2017

6/9 17-37987

повышению эффективности этого органа. Соеди-
ненные Штаты считают, что Генеральной Ассам-
блее следует изыскивать возможности для консо-
лидации и оптимизации ее повестки дня, а также 
рассмотреть вопрос об объединении некоторых 
тем в группы или более редком их рассмотрении, 
проводимом по мере необходимости. Генеральная 
Ассамблея и ее главные комитеты должны продол-
жить выявление резолюций, обзор которых можно 
проводить на двухгодичной и трехгодичной осно-
ве, как это предусмотрено в резолюции 71/323.

Рабочая группа могла бы сама послужить при-
мером такого повышения эффективности и резуль-
тативности, рассмотрев вопрос о переходе к рас-
смотрению проекта резолюции об активизации 
работы Генеральной Ассамблеи на двухгодичной 
основе. В дополнительное время, которое появит-
ся между рассмотрением проектов резолюций об 
активизации работы, мы сможем обеспечить более 
тщательное их осуществление и приблизиться к до-
стижению поставленной нами цели — созданию 
более эффективной и действенной Генеральной 
Ассамблеи.

В ходе заседаний Рабочей группы и перегово-
ров по следующему проекту резолюции об активи-
зации работы мы должны внимательно и взвешенно 
рассматривать любые предложения, которые могут 
повлечь за собой финансовые последствия. Повы-
шение эффективности работы Генеральной Ассам-
блеи означает, в частности, организацию ее работы 
исходя из имеющихся ресурсов. Мы считаем также, 
что Рабочей группе следует по-прежнему уделять 
основное внимание своей главной задаче — активи-
зации работы Генеральной Ассамблеи. Вновь под-
твердив нашу приверженность выполнению основ-
ных функций Рабочей группы, мы сможем добиться 
конкретных улучшений в результате нашей работы.

Соединенные Штаты привержены сотрудни-
честву с другими государствами-членами в целях 
активизации работы Генеральной Ассамблеи. Мы 
готовы работать в рамках Специальной рабочей 
группы в ходе семьдесят второй сессии для дости-
жения этой цели.

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Привет-
ствуем созыв сегодняшнего заседания Генеральной 
Ассамблеи по вопросам осуществления резолюций 
Генеральной Ассамблеи, а также ревитализации 
работы Генеральной Ассамблеи Организации Объ-

единенных Наций. Хотели бы поздравить посто-
янных представителей Хорватии и Колумбии с на-
значением на должность сопредседателей соответ-
ствующей Рабочей группы и пожелать им успехов 
на этом поприще. Внимательно выслушали высту-
пление Председателя Генеральной Ассамблеи г-на 
Мирослава Лайчака (см. A/72/PV.48).

Отмечаем работу постоянных представителей 
Хорватии и Объединенных Арабских Эмиратов в 
качестве сопредседателей указанной Рабочей груп-
пы в ходе 71-й сессии. Благодаря напряженным уси-
лиям государств-членов, которые они возглавили, в 
принятую 8 сентября резолюцию 71/323 Генераль-
ной Ассамблеи был заложен ряд немаловажных по-
ложений, призванных дополнительно оптимизиро-
вать рабочие методы Генеральной Ассамблеи и ее 
основных комитетов, снять возможные шерохова-
тости в диалоге с Секретариатом, усовершенство-
вать публикацию журнала Организации Объеди-
ненных Наций и пр. При этом документ получился 
довольно взвешенным.

Российская делегация готова продолжать кон-
структивно участвовать в усилиях по ревитали-
зации Генеральной Ассамблеи. Вместе с тем они 
должны носить деполитизированной характер и 
нацеливаться, в первую очередь, на повышение эф-
фективности этого органа. Последней цели можно 
во многом добиться через дальнейшую отладку ра-
бочих методов и упорядочение все еще перегружен-
ной повестки дня. В частности, необходимо про-
должить работу по переводу некоторых пунктов 
повестки дня Генеральной Ассамблеи на двух- или 
трехгодичную основу и удалению неактуальных.

Поддерживаем инициативу разгрузить неделю 
высокого уровня в рамках общеполитической дис-
куссии. В ходе пребывания в Нью-Йорке у глав го-
сударств и правительств, а также министров ино-
странных дел и без того напряженный график дву-
сторонних контактов. Целесообразно ограничить 
на этот период число мероприятий высокого уров-
ня. Их можно равномерно распределять в течение 
всего срока сессионной работы. При этом немало-
важно, чтобы такие изменения учитывали интере-
сы всех государств членов.

Исходим из того, что любые начинания должны 
основываться на неукоснительном соблюдении схе-
мы распределения прерогатив между главными ор-
ганами Организации Объединенных Наций, как это 
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закреплено в Уставе Организации. Нередко в адрес 
Совета Безопасности раздается критика, будто он 
посягает на полномочия других органов Органи-
зации Объединенных Наций. Разделяем эту озабо-
ченность. Нашим коллегам по Совету Безопасно-
сти известно, что мы сдержанно относимся к рас-
смотрению в нем тематических сюжетов. Считаем, 
что Совет Безопасности должен фокусироваться на 
страновых сюжетах и на вопросах, по которым он 
может и должен принимать конкретные решения.

В последние годы много внимания уделяется 
вопросам повышения прозрачности и «демократич-
ности» процедуры отбора и избрания Генерального 
секретаря. Готовы продолжать работать по разум-
ной оптимизации существующего порядка. Вместе 
с тем исходим из того, что идеи на этот счет тре-
буют кропотливого изучения, в первую очередь на 
предмет строго соответствия Уставу Организации 
Объединенных Наций, согласно которому Гене-
ральный секретарь назначается Генеральной Ас-
самблеей по рекомендации Совета Безопасности. 
Также не следует забывать, что главная задача — 
избрать на пост Генерального секретаря наиболее 
достойного кандидата. Стремление к излишней 
кодификации процедуры чревато нежелательными 
последствиями.

Что касается вопроса выполнения резолюций 
Генеральной Ассамблеи, то здесь проблема, как 
представляется, не только в дефиците политиче-
ской воли. Она, безусловно, необходима для их эф-
фективного осуществления. Однако не менее важ-
ным фактором является также степень реализуемо-
сти принимаемых решений. Прежде чем предлагать 
те или иные проекты, важно задаваться вопросом: 
насколько они выполнимы в случае одобрения.

Г-н Дробняк (Хорватия) (говорит по-английски): 
Имею честь сделать краткое совместное заявление 
от имени Постоянного представителя Колумбии 
посла Марии Эммы Мехии Велес и от себя лично.

Прежде всего позвольте мне поблагодарить 
Председателя Генеральной Ассамблеи за оказанное 
мне доверие продолжить выполнять функции со-
председателя Специальной рабочей группы по ак-
тивизации работы Генеральной Ассамблеи. Я хотел 
бы также выразить признательность послу Мехии 
Велес, которая согласилась вместе со мной содей-
ствовать столь важному и далеко идущему про-
цессу. Я искренне рассчитываю на наше сотрудни-

чество в предстоящие месяцы и убежден, что она 
внесет ценный вклад в нашу работу.

Позвольте мне также тепло поблагодарить мо-
его сопредседателя в ходе семьдесят первой сессии 
посла Лану Заки Нуссейбу (Объединенные Араб-
ские Эмираты) за ее поддержку, наставничество и 
дружбу в прошедшем году. Я хотел бы также поже-
лать ей всяческих успехов в руководстве еще одним 
важным процессом реформирования Организации 
Объединенных Наций. Для меня было поистине 
большой честью работать вместе с ней.

Разумеется, широко признается тот факт, что 
принятие резолюций об активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи является нашим общим дости-
жением: как Организации Объединенных Наций, 
так и ее государств-членов. Эти резолюции служат 
лучшим доказательством того, насколько многого 
можно добиться посредством конструктивной рабо-
ты, ориентированной на реформы и основанной на 
консенсусе. Они стали следствием готовности госу-
дарств-членов провести тщательные и предметные 
обсуждения многочисленных вопросов, имеющих 
исключительно большое значение для повышения 
эффективности и обогащения работы Генеральной 
Ассамблеи. Мы, безусловно, уже добились многого, 
включая применение новаторских методов в про-
цессе выбора и назначения Генерального секретаря, 
укрепление Канцелярии Председателя Генеральной 
Ассамблеи и повышение ее подотчетности и, в по-
следнее время, усовершенствование методов рабо-
ты Генеральной Ассамблеи.

С нашей стороны было бы чрезвычайно смело 
пытаться в точности рассказать обо всех наших до-
стижениях, поскольку это, безусловно, значительно 
удлинило бы настоящее выступление. Однако наши 
предыдущие успехи вселяют в нас уверенность в 
том, что мы можем опираться на результаты, до-
стигнутые на сегодняшний день. Мы весьма внима-
тельно следили за ходом вчерашних (см. A/72/PV.48) 
и сегодняшних прений и принимаем все сказанное 
как руководство к нашей дальнейшей деятельности. 
Мы открыты к проведению консультаций, обмену 
мнениями и изучению новых идей с государства-
ми — членами Организации Объединенных Наций 
в предстоящие месяцы.

В заключение позвольте мне сказать, что мы 
рассчитываем провести еще один год в плодотвор-
ных обсуждениях в рамках Специальной рабочей 
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группы по активизации работы Генеральной Ас-
самблеи и вновь выражаем нашу признательность 
за то, что нам было доверено выполнение столь 
важной задачи на нынешней сессии Генеральной 
Ассамблеи.

Г-н Кази (Бангладеш) (говорит по-английски): 
Бангладеш выражает свои глубокие соболезнова-
ния в связи с трагической гибелью людей в резуль-
тате землетрясения в Ираке и Исламской Республи-
ке Иран, произошедшего в конце прошлой недели. 
Наши мысли и молитвы обращены к жертвам и их 
семьям, потерявшим родных и близких.

Мы присоединяемся к заявлению, сделанному 
представителем Алжира от имени Движения не-
присоединившихся стран (см. A/72/PV.48).

Мы выражаем признательность Председателю 
семьдесят второй сессии Генеральной Ассамблеи 
за его вступительное заявление (см. A/72/PV.48) 
и подтверждение его готовности на примере кон-
кретных действий и результатов продемонстриро-
вать приверженность служебному долгу и кодексу 
поведения. Мы слышим его призыв к выполнению 
тех приоритетных задач, которые заслуживают до-
полнительного внимания со стороны государств-
членов, и подтверждаем нашу веру в его умелое 
руководство самым всеохватным и представитель-
ным органом Организации Объединенных Наций.

Бангладеш придает большое значение полно-
мочиям и функциям главных органов Организа-
ции Объединенных Наций, определенным в соот-
ветствии с их мандатом и закрепленным в Уставе. 
Крайне важно еще больше укреплять функцио-
нальные отношения между главными органами с 
учетом их соответствующего круга полномочий 
и ответственности. Эффективность Организации 
может быть обеспечена главным образом путем 
достижения кумулятивного эффекта и взаимодо-
полняемости, а также недопущения дублирования 
и параллелизма. Нет смысла создавать ненужных 
препятствий в работе различных органов, и также 
никто не заинтересован без причины вторгаться в 
чужую сферу компетенции. Мы считаем, что из-
менить в лучшую сторону ситуацию в этой обла-
сти поможет проведение ежемесячных совещаний с 
участием председателей главных органов.

Бангладеш приветствует единогласное приня-
тие в течение последних трех лет резолюций 69/321, 

70/305 и 71/323 и надеется, что делегации продол-
жат такое конструктивное взаимодействие в ходе 
нынешней сессии. Мы настоятельно призываем 
делегации признать необходимость проявлять гиб-
кость при рассмотрении некоторых важнейших во-
просов, остающихся открытыми в течение длитель-
ного времени. Мы отмечаем некоторые постепен-
ные изменения, но подчеркиваем необходимость в 
гораздо более смелом и решительном подходе, с тем 
чтобы обеспечить подлинную готовность Органи-
зации Объединенных Наций к достижению стоя-
щих перед ней целей.

Произошел ряд значительных изменений в про-
цессе назначения Генерального секретаря, в прове-
дении выборов в различные органы, а также изме-
нений, касающихся дальнейшего укрепления роли, 
эффективности и институциональной памяти Кан-
целярии Председателя Генеральной Ассамблеи и 
поощрения гендерного баланса среди старшего ру-
ководства. Мы подчеркиваем необходимость сохра-
нять эти тенденции, руководствуясь первостепен-
ной задачей сделать Организацию Объединенных 
Наций более эффективной и действенной, а также 
укрепить роль и авторитет Генеральной Ассамблеи.

Для Бангладеш по-прежнему представляет ин-
терес реформа методов работы Генеральной Ас-
самблеи и ее главных комитетов. В этой связи мы 
считаем целесообразным проводить регулярные 
брифинги и консультации с участием соответству-
ющих органов, включая Генеральный комитет, 
главные комитеты и Комитет по конференциям. 
Для этого необходимы наше коллективное понима-
ние и готовность уделять должное внимание этапу 
общих прений в рамках ежегодной сессии Гене-
ральной Ассамблеи. Здесь требуется также макси-
мальная осмотрительность и готовность всех групп 
и делегаций соблюдать достигнутые в главных ко-
митетах договоренности относительно повышения 
эффективности документооборота, совместного со-
ставления документов и распределения времени.

Бангладеш с удовлетворением отмечает из-
менения, внесенные в формат, а также в процесс 
составления и редактирования Журнала Органи-
зации Объединенных Наций, с тем чтобы сделать 
его более удобным для чтения. Мы подчеркиваем 
необходимость проведения дальнейших консульта-
ций с государствами-членами в целях устранения 
некоторых оставшихся недочетов. Мы рекомендуем 
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регулярно проводить диалог между Секретариатом 
и постоянными представительствами, с тем чтобы 
содействовать решению вопросов, представляю-
щих взаимный интерес и вызывающих общую обе-
спокоенность, интерактивным, транспарентным и 
конструктивным образом.

Бангладеш решительно выступает за то, чтобы 
заседания Генеральной Ассамблеи, конференции, 
тематические прения и другие мероприятия пла-
нировались таким образом, чтобы создавать воз-
можности и стимулы для активного участия в них 
наименее развитых стран (НРС). Мы признательны 
за создание условий для участия в определенных 
конференциях высокого уровня представителей из 
столиц НРС, в том числе за счет механизмов целе-
вых фондов. Крайне важно и впредь использовать 
такие механизмы финансирования по своей цели и 
назначению, с тем чтобы соответствующие деле-
гации, действительно заслуживающие поддержки, 
могли принимать участие в таких заседаниях без 
неоправданной конкуренции или препятствий. Ис-
ходя из этой логики, необходимы дополнительные 

консультации, чтобы сделать связанные с избира-
тельными кампаниями процедуры справедливыми 
и равными для всех кандидатов.

Бангладеш рассчитывает на конструктивное 
взаимодействие в ходе тематических прений и пе-
реговоров по будущим проектам резолюций, под-
готовленным под эгидой Специальной рабочей 
группы по активизации работы Генеральной Ас-
самблеи. Мы приветствуем новых сопредседателей 
— Постоянного представителя Хорватии и Посто-
янного представителя Колумбии, — и заверяем их в 
неизменном сотрудничестве моей делегации в том, 
что они только что назвали «крайне необходимым, 
важным и масштабным процессом».

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последне-
го оратора в прениях по данному пункту повестки 
дня.

На этом Генеральная Ассамблея завершает рас-
смотрение пунктов 120 и 121 повестки дня.

Заседание закрывается в 10 ч. 50 м.


